

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 "

Almacenes

Montaner

SINDICATO 2 A 10

Grandes rebajas de precios por final de temporada.

Almacenes Montaner

SINDICATO—2 A 10

Revista agrícola

El muermo y la maleina

Entre los profesores de veterinaria se ha discutido largamente sobre si un caballo muermoso puede curar.

Un distinguido profesor francés sostiene que el caballo muermoso puede curar, y que el hecho está muy lejos de ser raro.

«La primera vez—dice—que yo hablé de la curación del muermo, levanté verdaderos clamores, verdaderas protestas; yo había osado tocar al dogma de la incurabilidad del muermo del caballo.

Hame sido preciso multiplicar las experiencias y acumular hechos, para vencer la oposición violenta y casi universal que mi proposición había provocado.

Uno de los hechos más demostrativos y de los más conocidos, porque provocó numerosas y violentas discusiones, es el que se refiere al depósito de remonta de Montoire.

Habia aparecido el muermo en los primeros meses de 1892.

El ministro de la Guerra ordenó que se sometieran á la prueba de la maleina todos los caballos del depósito, y una comisión fué encargada de dirigir la experiencia y de informar sobre los resultados de la misma.

La maleina provocó la reacción de un número considerable de caballos, que no ofrecían absolutamente ningún signo por el cual pudieran ser considerados como sospechosos.

Análogos hechos han sido observados en Rusia: 658 caballos de una brigada de caballería de reserva de la provincia de Charf, fueron sometidos el año 1893 á la prueba de la maleina, de los cuales sólo 200 no reaccionaron.

Después de varios meses de vigilancia y de aislamiento, después del sacrificio de un pequeño número de sospechosos, que aparecieron con los signos clínicos del muermo, como la mayor parte de los supervivientes cesaron de reaccionar, volvieron al servicio activo, sin que ninguno de ellos presentase más tarde el menor síntoma de la enfermedad.

El año 1894, en un depósito de caballos de una compañía de tranvías de París, se presensaron varios casos de muermo y fueron sometidos á la prueba de la maleina todos los caballos pertenecientes al mismo, en número de 160.

De 29 que reaccionaron, sólo tres presentaban síntomas algo significativos, y en su consecuencia fueron sacrificados, revelando la autopsia en ellos operada lesiones muermosas antiguas.

De los otros 26 que reaccionaron, pero que no presentaban el menor síntoma clínico, se sacrificaron sucesivamente los 12 de más edad ó de menos valor, y en todos ellos se encontraron también al hacer la autopsia tubérculos pulmonares, en número variable, alguno de los cuales era translúcido.

Todos estos datos sirven de prueba al profesor francés para demostrar que el muermo se combate con inyecciones de maleina.

Alimentación del ganado

En diferentes comarcas de la Península se están haciendo, con resultado muy satisfactorio, experiencias para demostrar los buenos resultados del bagazo de linaza en la alimentación del ganado.

Es evidente que cuando este producto se sabe emplear, lo mismo el ganado vacuno, que el lanar y de cerda, mejoran extraordinariamente.

Los ganaderos deben tener en cuenta que para la buena aplicación del bagazo de linaza se requiere que los criados, al preparar las mezclas, sepan la cantidad que deben poner de cada producto, y que si una vez rechaza el bagazo los primeros días, con

perseverancia y discreción se conseguirá que después lo busque con codicia.

Afortunadamente, la exportación de dicho producto, que se hacía al extranjero, ha aumentado, gracias al consumo creciente que de bagazo se hace en la Península.

La producción y la riqueza de Puerto Rico

Por su numerosa población, por su riqueza, por la cultura de sus habitantes y por el benéfico influjo de la paz, la isla de Puerto Rico, la provincia fidelísima, tan firme en su patriotismo, disfruta del bienestar que revelan estas importantes cifras de su producción.

Riqueza rústica.—Hectáreas sembradas: 60.000 de café, 15.000 de caña y 5.000 de tabaco. 21.000 fincas que producen 50 000 quintales de arroz, 50.000 de maíz, 20.000 de legumbres, 150.000 de tuberculosis, de plátanos, 170.000 y 30.000 de frutas.

Los montes, maderas y torrajes, comprenden 80.000 hectáreas.

Riqueza pecuaria.—Ganado vacuno, cabezas 350.000, caballar 80.000 y hasta 500.0000 el resto, de lanar y cerda.

La riqueza urbana se distribuye en 3.000 casas de mampostería, 1.250 miretes (mampostería y madera), 30.000 de madera y de yagua ó paja 114.000.

Quedan más de 100.000 hectáreas sin cultivo.

La agricultura en Bélgica

La agricultura de Flandes ha tenido gran renombre desde tiempos muy antiguos. La habilidad y conocimientos de los cultivadores flamencos para emendar y hacer productivas las tierras arenosas ó pantanosas, eran de tal manera reconocidos por todas partes, en la Edad Media, que hasta los soberanos de todos los países los llamaban para utilizar su experiencia y sus servicios.

Así es que por el siglo XII había repartidos imperiales terrenos en las cascas en La Turingia, en Sajonia, en el Holstein, en la Transilvania y en el Austria meridional, conservándose todavía las señales de aquellos establecimientos, tanto en los nombres de algunas localidades, como en las costumbres y vocablos que han subsistido en ellas.

Los primeros datos científicos positivos referentes á la agricultura flamenca se publicaron en el siglo XVI.

Desde entonces ha ido en constante progreso; pero cuando ha recibido poderoso impulso es desde 1830, en que Bélgica se constituyó como Estado independiente; pudiendo decirse que hoy día es el país mejor cultivado y más productivo del mundo entero.

El ministerio del Interior, la dirección general de Agricultura, el Consejo Superior y las Comisiones provinciales constituyen las ruedas administrativas en todo lo que se refiere á la organización y enseñanza de la agricultura en Bélgica.

Las diversas Sociedades agrícolas oficiales cuentan con cerca de 18.000 individuos, y publica cada una un boletín semanal; además existen gran número de Sociedades libres de agricultura, y sólo dedicadas á la horticultura hay más de cincuenta.

Hay además los establecimientos agrícolas siguientes:

La escuela de medicina veterinaria de Cureghen, el Instituto Agrícola del Estado en Gembloux, las Escuelas de Horticultura de Vilborde y de Gante, la Escuela Superior de Agricultura agregada á la Universidad de Lovaina la de arboricultura de Tournai, y la profesional de horticultura de Mons.

NOTICIAS

Del extranjero

Alemania.—El Gobierno de Berlín ha pedido satisfacciones al del Celeste Imperio por el asesinato de un marinero de la escuadrilla alemana surta en el puerto de Kiao-Tcheu, reclamando al propio tiempo una crecida indemnización para la familia de la víctima. El Gobierno chino se ha mostrado dispuesto á dar unas y otras, en su deseo de no agravar el actual estado de cosas, harto tirante por la actitud en que se hallan colocadas las demás potencias europeas.

En Berlín va á erigirse una estatua al insigne compositor Ricardo Wagner.

El Gobierno de Washington ha comenzado las negociaciones para establecer tratados de comercio entre los Estados Unidos, España y sus colonias antillanas, siendo probable que se incluyva también en ellas las islas Filipinas, las Carolinas, las Marianas y Fernando Póo. Tendrán aquéllas por objeto el establecimiento del trato de nación más favorecida para las partes negociadoras, y créese que podrán

ser firmados en un plazo de seis á ocho meses.

Ha empezado en Nueva York la construcción de un dique, para la que votó el Congreso un millón de duros. El dique será de acero y de grandes dimensiones. Dotado de un puente giratorio, llevará sobre éste el aparato dinamométrico que servirá para medir la resistencia de los modelos de los buques y precisará la fuerza que se haga necesario emplear para remolcarlos.

Chile.—En Chile hubo el 23 de Diciembre último un cambio de Gabinete. El de hoy es también de coalición, pero está formado de erraristas, de liberales democráticos ó balmacedistas y de conservadores. El Presidente es el mismo del Ministerio anterior, el Sr. Valdés Cuevas; su correligionario el Sr. Amunátegui Rivera, el Ministro de Instrucción pública. Los dos balmacedistas, D. Raimundo Silva Cruz y D. Julio Bafiados Espinosa, han tomado las carteras de Estado y de Obras públicas, los conservadores González Errázuriz y Larraín Alcalde, los de Hacienda y Guerra. Este es un Ministerio llamado, no á hacer reformas políticas, sino á resolver las cuestiones internacionales con el Perú, Bolivia y la República Argentina y fomentar en lo interior el desarrollo de los intereses nacionales. Tiene ancha base parlamentaria, y es probable que goce de larga vida. Cuenta en la Cámara de Diputados con las dos terceras partes. Los balmacedistas han seguido en esta crisis una noble conducta. Han prescindido de su espíritu radical y reformista para que puedan resolverse sin peligro ni detrimento de la República las graves cuestiones internacionales que há tiempo la inquietan y la turban.

Un despacho de Valparaíso ha anunciado la súbita é inesperada partida del comisionado de la República Argentina, Sr. Moreno. Este tenía el encargo de su Gobierno de arreglar con el de Chile la cuestión que tan flopiónto viaje ha producido ruidos alarmantes y pánico en las Bolsas de Santiago y Valparaíso, mas nosotros los creemos infundados.

Francia.—Las últimas noticias del Tonkin dan cuenta de la aparición de partidas armadas que han atacado é incendiado un puesto de milicias francesas. La rebelión se atribuye á los manejos de los mandarines anamitas. Las autoridades han adoptado enérgi-

cas medidas para reprimir el movimiento insurreccional.

Los comerciantes judíos de Argel, cuyos almacenes fueron quemados durante los últimos tumultos, han reclamado al Municipio 2.400.000 francos como indemnización de daños y perjuicios.

A consecuencia de un ataque de influenza ha fallecido en París, á la edad de sesenta y ocho años, el famoso cirujano Pean. Fué el primero que se atrevió á practicar operaciones quirúrgicas en la región abdominal, ejecutando la ovariotomía, que hasta entonces se consideraba irrealizable.

También ha muerto en París el celebrado novelista Emilio Richebourg. La última obra que ha escrito estaba destinada al folletín de *Le Petit Parisien*. Este y *Le Petit Journal* labraron la fortuna del escritor, pagándole á franco la línea sus folletines, compuestos de 40 á 45.000 líneas. Se publicaba uno anualmente.

Acaban de efectuarse en el puerto de Cannes curiosísimas experiencias con un buque que ha navegado sin velas, remos ni motor alguno. Echado á flote sobre la superficie del mar, sigue naturalmente el movimiento de las olas, hallándose provisto á proa y á popa de dos aletas horizontales que se sumergen mucho en el agua. Cuando se encuentran en una capa tranquila, tienden á permanecer inmóviles; pero por hallarse fijas en el buque, se mueven con él, determinando la propulsión. El barco, llamado por su inventor *El auto-nauta*, reconoce por base el movimiento propulsor de la cola de los peces, y su velocidad es mayor y su marcha más cómoda cuando más gruesa y agitada está la mar. Según afirman los inteligentes, el resultado de las primeras experiencias ha sido decisivo y el buque ha navegado sin tropiezo alguno, llamando la atención de los marinos.

Portugal.—Se han leído en la Cámara de Diputados las modificaciones que el proyecto de estatuto de deuda extranjera. En virtud de aquéllas, las cargas que pesan sobre el Estado por la emisión de deuda exterior en 1894, no excederán de las actuales: se habrá de pagar en oro la tercera parte de los intereses. Se suprime la participación de los acreedores en el aumento de los rendimientos de aduanas, pero quedan éstos, exceptuando los correspondientes á tabacos y ce-

«Las mejillas más varoniles se han visto cubiertas de lágrimas. Se ha brindado despues entre otras personas por el doctor Mell, por mistress Micawber, que saludó graciosamente desde la galería reservada, donde numerosas bellezas lucian sus encantos y sus trajes; por mistress Redger Begs (antes miss Micawber); por mistress Mell; por Mr. Wilkins Micawber hijo, que ha excitado la hilaridad general respondiendo con su original alegría que no se sentia con fuerzas para dar gracias con un discurso, pero que respondería con una canción si se lo concedían; en fin, por toda la familia Micawber.

«Concluidos los brindis, desaparecieron las mesas y las sillas como por encanto, y la sala del banquete quedó convertida en un salón de baile.

«Entre los adoradores de la diosa Terpsicore que han pisoteado el pavimento con sus ligeros pasos hasta que los rayos del sol han hecho palidecer las luces artificiales, se han notado principalmente Wilkins Micawber, esquire (hijo), y la amable miss Elena, cuarta hija del doctor.»

Volvía á leer las líneas en que figuraba el nombre del doctor Mell, gustoso en saber que había mejorado la posición del antiguo maestro de la escuela de mi magistrado de Middlesex, cuando Mr. Daniel Peggoty me indicó otro párrafo del periódico en que, atraído por mi propio nombre, lei lo siguiente:

Al célebre escritor David Copperfield.

«Mi apreciado señor:

«Muchos años han pasado desde que tenía el gusto de ver al que el buril ha hecho conocer á una gran parte del mundo civilizado, y cuya fisonomía es particularmente familiar á la imaginación de sus numerosos lectores.

«Pero, apreciado señor, aunque las circunstancias (independientes de mi voluntad) me hayan arrancado á la sociedad personal del amigo y compañero de mi juventud, no he perdido de vista su glorioso triunfo.

Que en vano el mar entre nosotros ruga.

BURNS.

—Unos creen que ha tenido una pasión desgraciada, continuó; otros que iba á casarse cuando la muerte le robó su amado; pero nadie sabe la verdad. Emilia hubiera podido casarse varias veces; pero me ha dicho con frecuencia: «Tío mio, se ha concluido para mí.» Alegre y afectuosa para conmigo, reservada cuando no estamos solos, pronta en acudir á enseñar á un niño, ó cuidar un enfermo, sin considerar la distancia, dispuesta á prestar algún servicio á una novia (aunque ya ha hecho varios matrimonios sin asistir á uno solo), amada de todos, y de su tío más que de nadie, buscada por todo aquel que sufre ó atormenta el pesar... tal es mi Emilia.

Mr. Daniel se pasó su mano por los ojos y separó la vista del fuego dando un suspiro.

—¿Está aun Marta en vuestra compañía? pregunté.

—Marta se ha casado, Mr. David, en el segundo año de nuestra emigración. Un labrador que conducía los caballos de su amo de un establecimiento á otro, se detuvo en nuestra casa, vió á Marta y propuso hacerla su esposa (las mujeres son muy escasas en Australia). Tenía algunas economías y deseaba cultivar una hacienda por cuenta propia. Marta me consultó suplicándome contase su historia al labrador; así lo hice, y como este persistió en su idea, se casaron, y viven en un apartado rincón, á cuatrocientas millas de toda ciudad y aldea, sin escuchar más voces que las suyas y los cantos de los pájaros.

—¿Y mistress Gunmidge?...

Con esta pregunta despertó un agradable recuerdo, pues Mr. Daniel Peggoty lanzó una sonora carcajada y se frotó las piernas con ambas manos, como hacia otras veces cuando se contaba algún cuento risible en la casa-barca.

—¿Queréis creerlo? contestó. La buena mujer ha tenido quien solicite su mano; el cocinero de un buque, que se había hecho colono, me propuso casarse con ella; es cierto como os lo digo, Mr. David.

No había visto nunca reír de tan buena voluntad á Inés; la había contagiado la alegría de Mr. Daniel, y yo también hubiera debido apretarme los caderas mientras que nuestro huésped seguía frotándose las piernas.

reales, abscriptos al servicio de la deuda.

El ministro de Hacienda ha aceptado dichas modificaciones, y sobre ellas se redactará el proyecto definitivo para efectuar la conversión de la deuda exterior.

Turquía.—Según comunican varios corresponsales de Constantinopla, los palaciegos continúan fraguando intrigas que desconciertan todos los planes del sultán y le hacen vivir en continuo sobresalto. Abdul-Hamid cree ver por todas partes asesinos que conspiran contra su existencia, y desconfía de cuantas personas le rodean. Su favorito, Izzet-bey, acusado de alta traición ha sido preso, y creese que será ejecutado. El hijo de éste, conocedor de las prácticas judiciales de su país, ha huido al extranjero, llevándose consigo numerosos documentos que pudo sustraer cuando la policía verificó el registro en casa de su padre.

Un general turco, al frente de 2.000 soldados, ha ido recientemente á Larina (Tesalia), para obligar á sus habitantes al pago de los impuestos. Los aldeanos recibieron á las tropas con un fuego nutrido, trabándose entre griegos y turcos una verdadera batalla que produjo numerosas bajas entre los combatientes.

Italia.—En varias provincias del reino italiano continúa la agitación á causa de la miseria que aflige á las clases trabajadoras. Un grupo compuesto de 2.000 jornaleros ha hecho una manifestación delante de la casa Ayuntamiento de Roma pidiendo pan y trabajo. En el Parlamento se activa el debate reduciendo el derecho de entrada de los cereales: pero esta medida se juzga insuficiente para remediar la situación aflicta del país, abrumado por los impuestos y empobrecido por las malas cosechas.

Marruecos.—En Arksis han sido detenidos cinco ingleses, acusados de tráfico ilícito de armas: pertenecen al sindicato de la exploración universal. El vapor que los conducía huyó á Canarias después de sostener un vivo cañoneo con el crucero marroquí *Hssani*. Este se opoderó de las armas y municiones que los detenidos conducían para tribus rebeldes.

En el mes de Abril saldrá de Marrakesh una embajada del Sultán para visitar varias cortes europeas.

Londres.—Telegrafían de Washington que existe en los Estados Unidos un vivo descontento contra Alemania, á consecuencia de las medidas reprobadas ciertos productos de origen americano.

En las Cámaras de Washington se ha tratado de este asunto, declarando varios oradores que las precauciones sanitarias invocadas para justificar semejante medida, no son más que un fútil pretexto para eludir el cumplimiento de los tratados de comercio existentes entre ambos países.

414

DAVID COPPERFIELD

—¿Y qué respondió mistress Gummidge? pregunté cuando la risa me dejó hablar.

—Mistress Gummidge, continuó Mr. Daniel, en vez de decir: «Gracias, os lo agradezco infinito, pero no quiero casarme á mi edad, ¿qué creéis que hizo, Mr. David?... cogió un cubo lleno de agua que estaba á su lado y lo puso por montera al cocinero, que pedía socorro á gritos; yo llegué y le pude librar de aquella embestida.

Mr. Daniel reía á carcajadas, é Inés y yo hacíamos otro tanto.

—Debo añadir, para hacer justicia á la buena mujer, prosiguió Mr. Peggoty cuando nos cansamos de reir, que ha sido para Emilia y para mí lo que prometió ser; es la mejor, la más servicial y complaciente de todas las criaturas. No la he oído quejarse una sola vez, ni aun cuando llegamos y todo era nuevo para nosotros en la colonia. Desde que hemos abandonado Inglaterra, si piensa en el pasado no habla de él.

—Permitidme que os hable también de Mr. Micawber, le dije. Ha satisfecho todos los compromisos que tenía aquí... hasta su letra en favor de Traddles, os acordáis, Inés mía... De esto deduzco que ha prosperado; pero ¿cuáles son las últimas noticias que podeis darnos de él?

Mr. Daniel Peggoty se sonrió, y escudriñando los bolsillos de su levita sacó un rollo de papeles, de los que eligió un periódico.

—Vais á saberlo, Mr. David, me dijo Mr. Micawber ha abandonado el campo y se ha establecido en Puerto-Middlebay-Harbour, donde hay una ciudad y un puerto.

—¿Con que Mr. Micawber estaba antes en el mismo distrito que vos? pregunté.

—Sí, y también hizo perfectamente su negocio; se dedicó con energía á la colonización, y hoy día es uno de los magistrados de Middlebay-Harbour.

—¿Un magistrado, decís?

Mr. Daniel por toda respuesta abrió el periódico que se intitulaba *El Puerto-Middlebay-Times*, y me indicó el artículo siguiente, que leí en alta voz:

«Ayer se ha celebrado en la gran sala del hotel el



EL SEÑOR

Don José Quint-Zaforteza

y Crespi de Vallaura de Togores y Caro

CABALLERO DE LA REAL MAESTRANZA DE VALENCIA

Falleció el día cuatro del actual á las doce y media de la madrugada

después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su esposa, hijos, madre, hermanos, madre, hermanas y hermanos políticos, tías, sobrinos, sobrinas, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el viernes 11 de los corrientes á las once de su mañana en la parroquial iglesia de Santa Cruz.

No se invita particularmente.

Con este motivo se han pronunciado violentísimos discursos contra la política del gobierno de Berlín.

Según algunos periódicos, tal es la agitación que la conducta de Alemania produce en los Estados Unidos, que este asunto ha llegado á eclipsar la cuestión de Cuba.

Ibiza

Leemos en el *Diario de Ibiza*:

«Parece ya cosa aceptada por nuestros políticos, por muchos de los que era rechazada hasta ahora, que, en las elecciones próximas, habrá quien disputará, en este distrito, el acta al señor Garjón.

Lo que no se dice todavía es quién

será el nuevo candidato, como tampoco de qué provincia será hijo.

Lástima es que, por la realización de ciertos actos, haya tenido que fracasar la idea de votar á un ibicenco, pues tal como se van presentando las cosas, pocas ocasiones se presentarán para ello, según nuestra opinión, tan propicias como ésta.»

Se encuentra de nuevo en esta ciudad el distinguido escritor mallorquín Don Juan B. Enseñat.

—El Alcalde de Formentera ha suspendido al Secretario de aquel Ayuntamiento, cargo que desempeñaba, desde hacía unos cuantos años, don Jacinto Arroyo, habiéndose nombrado para sustituirle interinamente á un individuo de la vecina isla.

—Por haber bebido unas copas de-

más, según parece, promovióse el día 6 una cuestión, en las afueras de esta ciudad, entre dos individuos, recibiendo uno de ellos un golpe en la cabeza, con el puño de una pistola ó revólver, que le causó una buena herida, es decir, mala, pues le hizo perder bastante sangre.

Ingresó en el hospital el herido, el cual, lo mismo que el agresor, cuenta ya una edad impropia para permitirse tales excesos.

8 de Febrero de 1898

San Juan

Desde hace algunos días trabaja en esta villa la compañía que dirige el señor Llave, haciendo las delicias del público.

Los trabajos que presenta han sido

sumamente aplaudidos en particular los que ejecuta sobre el alambre el señor Pupi y los equilibrios del niño Juanito Llave.

—El furioso vendaval que descargó sobre esta villa la semana pasada causó daños de consideración en el arbolado y en las casas. Los días espléndidos que les han sucedido han recompensado en parte las molestias sufridas.—C.

9 de Febrero de 1898.

De lo capital:

Anteanoche fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, un muchacho que mientras estaba jugando en un huerto de la calle del Beato Alonso, tuvo la desgracia de caer, fracturándose un brazo.

El señor alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos conductores de carros, por no llevar en sus vehículos la correspondiente tablilla.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de capuchinos á dos individuos que en completo estado de embriaguez promovían escándalo en la vía pública.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa Margarita haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de varios objetos del predio denominado *La Taulera* de aquel término municipal.

—La del mismo puesto da cuenta de haber detenido hace algunos días á un sujeto presunto autor de la sustracción de objetos de una casa de la calle de la Gloria de aquella villa y tentativa de violación de una vecina.

La distribución de fondos por capítulos formada por la Contaduría de fondos provinciales para atender á las necesidades del presente mes asciende á 62.286'12 pesetas.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha señalado un nuevo plazo de cinco días para que los Ayuntamientos que no lo hayan efectuado puedan remitir las certificaciones de pagos respectivas al segundo trimestre del actual ejercicio económico.

Por la junta directiva de la sociedad de Ferro-carriles de Mallorca, se convoca á los accionistas de la misma á la junta general que tendrá efecto el día 28 del actual.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se convoca á oposiciones para cubrir varias plazas de médicos segundos del cuerpo de Sanidad Militar.

El plazo para presentarse á las oposiciones es hasta el día 16 de Abril próximo.

La edad para poder tomar parte en ellas se ha prorrogado hasta cuarenta y dos años, con la condición de servir en Cuba durante la campaña.

El primer ejercicio tendrá efecto el día 20 de Abril próximo al cual deberán concurrir todos los opositores.

Ayer por la mañana empezaron los trabajos necesarios para la recomposición del tinglado ó corbetizo de la fuente pública de la plaza de la Navegación del arrabal de Santa Catalina, que fué arrancado por el viento la noche del viernes último.

En la estación telegráfica de Barcelona se hallan detenidos los siguientes despachos telegráficos de los cuales no han sido encontrados sus designatorios Palma Acirar.—idem Garder. Doña Concepción Comela.

Leemos en los periódicos de Barcelona que ha sido despachada para esta ciudad la polvora goleta de esta matrícula *María*.

Cortamos del *Noticiero Universal* de Barcelona:

«Hé aquí el itinerario oficial del crucero que emprenderá este año la escuadra inglesa del Canal.

Día 5 de Febrero, salida de Portsmouth; 18, bahía de Arosa (Galicia); 22, Gibraltar.

Salida de Gibraltar el 1.º de Marzo para seguir la costa española, tocando en Almería, Cartagena, Valencia y Tarragona.

Visita á Cagliari (Cerdeña) y regreso por Palma (Baleares) á Gibraltar, donde tiene que estar la flota el 7 de Abril.

Regreso á Inglaterra, tocando otra vez en la bahía de Arosa el 18 de Abril, dedicando todo el mes de Mayo á ejercicios.

Dicha escuadra se compone de los buques siguientes:

Acorazados de combate: *Majestic*, *Magnificent*, *Victorious*, *Prince Geor-*

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

415

banquete ofrecido á nuestro distinguido conciudadano Wilkins Micawber, esquire, juez de paz del distrito de Puerto-Middlebay.

«La afluencia era inmensa; la gente se apretaba en las escaleras y pasillos: en la mesa se encontraban cuarenta y siete convidados; lo más selecto del bello sexo de Puerto-Middlebay ha acudido para honrar á un miembro tan considerado y popular en la colonia.

«El doctor Mell (el director de la escuela elemental de Puerto-Middlebay) presidia el banquete, teniendo á su derecha al honorable Mr. Micawber.

«Concluida la comida se ha cantado el *Non vobis*, admirablemente ejecutado, y hemos reconocido fácilmente el timbre argentino del notable aficionado Wilkins Micawber hijo.

Los brindis patrióticos se han seguido como de costumbre, siendo acogidos con entusiasmo por los fieles vasallos de Su Majestad. El doctor Mell ha pronunciado un discurso lleno de sentimiento, terminando por las siguientes frases: «¡Al ilustre convidado, honor de nuestra colonia! Que no nos abandone nunca si no es por su propia felicidad, y que pueda prosperar tanto entre nosotros, que le sea imposible ser más feliz en otra parte.»

«Es muy difícil describir el entusiasmo excitado por este discurso; los aplausos han resonado como el fragor de una tempestad; en fin, restablecido el silencio, Wilkins Micawber, esquire, se levantó para dar las gracias.

«No teniendo aún nuestro periódico completo su personal de taquígrafos, no podemos seguir á nuestro elocuente conciudadano en los floridos períodos de su alocución. Bastará con decir que el orador ha pronunciado una obra maestra. Lo que más ha conmovido al auditorio ha sido cuando, dirigiéndose á los jóvenes que le escuchaban, ha manifestado su entrada en la carrera de un modo harto penoso, y ha aconsejado á los que tuviesen la esperanza de llegar, como él, á una buena posición social, evitar «los escollos financieros que se llaman letras de cambio, y esos bancos de arena que se conocen bajo el nombre de deudas de una liquidación difícil.»

ge, Mars, Júpiter, Repulse y Resolución. Cruceros: Arrogant, Blenheim, Blake y Charibdis y cazatorpederos Pelorous.

Leemos en un colega que en el Monasterio de Lluch se ha efectuado la entrega al Santuario, de los predios que el Estado posela desde Septiembre último, cumplimentándose el acuerdo del tribunal contencioso-administrativo que otorga dicha posesión interina al colegio de Lluch, mientras se decide si procede que sean desamortizados los indicados bienes.

El acto de otorgarse el nuevo posesorio fué autorizado por el notario de Selva don Antonio Planas concurriendo el Ayuntamiento de Escorca y además don Miguel Vidal oficial de Hacienda, designado por el señor Delegado, y don José Socías en representación del M. I. señor Vicario Capitular, don Pedro Juan Campins.

Ayer por la tarde a presencia de gran número de curiosos, fué montada de nuevo en una carreta, vulgo burro, y trasladada a la fábrica de fundición del señor Oliver, la caldera del vaporcito Cabrera que desde anteaer se hallaba en mitad de una de las vías laterales del Borne, por haber roto la carretilla en que había sido colocada.

Han sido colocadas en la calle de la Riera las columnas que deben servir para el nuevo alumbrado de dicha calle.

Según noticias que hemos podido adquirir nos complacemos en poder manifestar al público, que sigue en un estado bastante satisfactorio el obrero que el lunes último, mientras estaba ocupado en la descarga del vapor *Italia*, tuvo la desgracia de que le cayeran encima varios tablonés.

El señor Alcalde de esta ciudad en vista de los desperfectos sufridos por muchos panteones de los cementerios rurales de esta ciudad, avisa á sus dueños para que procedan á su recomposición en todo lo que resta del presente mes, de lo contrario se llevará á efecto de oficio, á consta de los interesados.

Por la policía tué ayer puesto á disposición del Juez de instrucción de este partido, un sujeto presunto autor de haber sustraído hace algunas semanas de un hostal de la villa de Santa Maria, un talego conteniendo 175 pesetas en monedas de plata.

Por no haber sido encontrados sus destinatarios, se hallan detenidos en la central telegráfica de esta ciudad los siguientes despachos: Esteve; Nicolás Benito; Joaquín Asus, Cerrajero; 15 Miguel Planas; Juana Burguera; Cañellas; Mercadal 115 y Antonio Moll, Elias 29.

El día 11 del actual de 9 á 12 de su mañana se pagarán en las oficinas del Banderin para Ultramar (Pelaire 25 entresuelo) las asignaciones de los individuos de la Recluta Voluntaria del Distrito de Filipinas; el 12 las de los del Distrito de Cuba, el 14 las de los Sres Jefes, Oficiales y tropa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas y el 15 las incidencias.

Por el Gobierno Militar de esta Plaza, se cita á los individuos regresados de Ultramar, residentes en esta ciudad que hayan terminado los cuatro meses que les fueron concedidos, para que á la mayor brevedad posible se presenten á dichas oficinas para enterarles de un asunto que les interesa.

Igualmente se avisa á los individuos que se hallan en igual situación que los anteriores residentes en los pueblos de estas islas, para que el día 28 del actual se presenten en el Cuartel del Carmen, al objeto de incorporarse de nuevo á las filas.

Anteaer fué entregado á la guardia civil por el dueño de un almacén de harinas de la calle del Sindicat, un muchacho que entró en el expresado establecimiento pidiendo que le cambiaran en monedas de plata un paquete de obligaciones del Banco que llevaba en la mano, y que el dueño sospechó que las había sustraído.

La guardia civil está practicando las pesquisas necesarias para el esclarecimiento del hecho.

Noticias del ejército

Justicia de derechos pasivos.—Se ha concedido á Jerónimo Salas Cifre, padre de Jerónimo, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se le abonará por esta Delegación de Hacienda á partir del 16 de Noviembre de 1892. La misma pensión se ha concedido á Josefa Mari Planels, de estado viu-

da, madre del soldado que fué del ejército de Cuba, Vicente Torres Mari, la cual se le abonará por esta Delegación de Hacienda á partir del 30 de Octubre.

Ingenieros.—Ha sido aprobado el proyecto para la instalación de la red telefónica militar de esta plaza y sus extensiones, cuyo presupuesto, importante 23.490 pesetas, será cargo á la dotación del material de Ingenieros en el ejercicio ó ejercicios en que se ejecuten las obras. Al mismo tiempo se ha ordenado la redacción de un proyecto de ampliación del anterior, á fin de dotar de estaciones telefónicas á las Comandancias principales de Artillería é Ingenieros y Cuartel de Caballería de Palacio.

Cuerpos de servicios especiales.—Se ha concedido á doña Francisca Sastra Puigserver, en concepto de viuda del capitán de Infantería don Vicente Jasso Palau, la pensión anual de 625 pesetas, la cual se le abonará por esta Delegación de Hacienda desde el 23 de Mayo de 1897.

Asuntos generales.—Se ha concedido á don Antonio Juli Solsona, médico provisional del Cuerpo de Sanidad Militar con destino en la fortaleza de Isabel II de la plaza de Mahón, la cruz de primera clase del Mérito Militar designada para premiar servicios especiales.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en las Teresas: exposición á las seis y media de la mañana. Al anocheer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio dedicado á San Blas. Al anocheer, después de rezado el Santo Rosario habrá sermón que pronunciará el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, cantándose luego los padrenuestros por un coro de niños.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

Bibliografía

Hemos recibido el cuarto número de *El Teatro Español* sumario que vé la luz en Barcelona; publica un texto escogido y buenos grabados é incluye en forma encuadernable 16 páginas de folletín de la comedia en dos actos *Las Travesuras de Figaro* obra estrenada recientemente con extraordinario éxito en el Teatro Lara de Madrid.

Se vende al precio de 10 céntimos número en la librería de los señores Amengual y Muntaner.

Seguen en progresión ascendente el interés artístico y el mérito literario que logra encerrar en sus números nuestro querido colega *Blanco y Negro*.

Juzgue el lector del número correspondiente á esta semana por la ligera nota de originales que damos á continuación:

Curva difícil, portada en color por Estevan; *Cosas de invierno: VII El brasero*, por Gabaldón, con dibujos de Muñoz Lucena; *La cajita de conchas*, cuento de José de Roure ilustrado con escenas fotografiadas; *Portfolio de la semana*, por Mecachis; *Portafuete político* (el de la Unión Conservadora); *Aleluyas*, por Ginés de Pasamonte y Cilla; *Fotografías íntimas: IX D. Alejandro Pidal*, por Gabriel R. España; *Páginas madrileñas*, por Méndez Branga; *De Cuba* (curiosa información); *Efemérides patrióticas*, por Unceta; *El golfo de las damas*, poesía de Celso Lucio ilustrada por Huertas.

El semanario ilustrado *Barcelona Sport*, correspondiente al día 7 del corriente publica el retrato del notable corredor Mr. Carlos Terront y el del imitador de Fregoli Don Rafael de Arcos (hijo).

Da cuenta además de varias carreras ciclistas verificadas en Madrid y Barcelona y publica algunas correspondencias.

El órgano oficial del comité ejecutivo de la Feria-concurso agrícola que se ha de celebrar en Barcelona durante los meses de Mayo á Junio próximos, contiene el siguiente sumario:

Pro Patria. — La FERIA Concurso Agrícola: Acuerdo del Excmo. Ayuntamiento; Comité ejecutivo; Comité de Honor; Vocales agregados; Personal técnico.—Programa Convocatoria General. — Transportes á mitad de precio.—Disposiciones aduaneras.—Observaciones generales.—Secretaría general: Avisos.—Cédula de inscripción.—El próximo número.—Anuncio.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Embarque de tropas

Madrid 9 á las 10'30 m.

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica la R. O. disponiendo la concentración del resto del cupo para Ultramar.

El embarque deberá verificarse del veinte del que rige al diez de Marzo próximo.

Rectificación

Madrid 9 á las 12'45 t.

En un telegrama expedido por el general Blanco dice al Gobierno:

«Sin duda por equivocada referencia atribuyéronme los periódicos haber afirmado que terminaría la guerra á fin de mes. No dudo que V. E. habrá comprendido que era imposible afirmara esta ligereza.»

Habla Sagasta

Madrid 9 á las 2 t.

Hablé con el señor Sagasta al salir éste de Palacio. Le pregunté si tenía noticias alarmantes respecto á los Estados Unidos en el asunto de Cuba, contestándome que no vé otra cosa que alarmas injustificadas; añadió que el Gobierno está tranquilo no preocupándole las exageraciones de los corresponsales de los periódicos.

Telegrama de Blanco.-Firma de la Reina.

Madrid 9 á las 2 t.

El general Blanco telegrafía desde Puerto Principe, desmintiendo haber dicho á los periodistas que se terminará la guerra á fines del presente mes.

Los ministros señores Correa y Bermejo despacharon con la Reina firmando ésta infinidad de documentos.

Firma de S. M.

Madrid 9 á las 4'30 t. 4'35 t.

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma una larga lista de recompensas de Cuba y Filipinas. En virtud de ella asciende el teniente general don Juan Salcedo y se nombra brigadier á los coroneles don Juan Franco, don Arturo Alsanay, don Joaquín Oses, don José Camprubi, de infantería, y don José Gómez Pallete, de Ingenieros.

Se han concedido cruces rojas del Mérito Militar á los generales Solsona y Barraquer.

Se ha concedido el pase á la reserva al general Campos. Reemplázale en el mando del primer Cuerpo de ejército el general Abellan.

Han sido agraciados con la cruz de San Hermenegildo los generales Ceballos y Manrique.

Telegrama del "Heraldo,"

Madrid 5 á las 5 t.

El *Heraldo* publica un telegrama de la Habana diciendo que el yate americano llegado ayer llevaba un cañoncito de tiro rápido. Además conducía armas y efectos destinados á los insurrectos.

Se le vigila para evitar el alijo.

Mencheta

El comprador de Oro y Alhajas

que dá mejor prima lo encontrará el público en la calle de la Platería, número 36, tienda.

—LA ESTRELLA—

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 7.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 7.—Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso.

Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Llana, su nivel bajo.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando despejados cielo y horizonte de calma y con celajes este último, llana la mar; soplando al N. la ventolina y manteniéndose algo bajo el nivel de las aguas acaeció el orto. Fué rolando por el E. y á medio día era S. flojo. En el curso de la tarde fué inclinándose al tercer cuadrante y flojo hasta el ocaso sopló de dicha parte.

Noticias.—Entraron los vapores *Lulio* de Barcelona y *Cataluña* de Ibiza y Alicante. También entró el vapor italiano *Giorgio* procedente de Palermo con destino á Inglaterra por carbón, haciéndose á la mar despues de estar fondeado unas dos horas y haber remediado pequeñas averías en la máquina. El *Unión* salió para Ibiza y Valencia y la polacra goleta *Teresa* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 8.—Vapor *Lulio*, de 405 ton., de Barcelona.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Ibiza y Alicante.

Buques despachados: Día 9.—Laud español *San Bernardo*, de 40 ton., para Valencia.

Matadero: Día 9.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 0.—Carneros, 1.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 101.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabreros, 0.—Cerdos, 10.—Cerdas, 3.—Lechonas, 1.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 8 de Febrero de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
305	3	2	1	307

Ultimas cotizaciones

facilitaas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza.	220 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	57 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 9 de Febrero.	
Interior.	65 05
Exterior.	81 35
Amortizable.	76 85
Cubas 1886.	93 00
Cubas Nuevas 1890.	76 95
Banco de España.	416 00
Tabacos.	223 00
Franco.	33 15
Libras.	00 00
Aduanas.	97 10
Filipinas.	95 95
Barcelona 9 de Febrero.	
Interior.	65 10
Exterior.	81 27
Amortizable.	00 00
Cubas.	92 62
Cubas 1890.	76 75

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Consecuencia de las continuas lluvias y fuertes vientos recientes últimamente, han sido muchos los panteones que en los cementerios rurales de esta ciudad han sufrido desperfectos; y esta Alcaldía se vé en la necesidad de hacerlo público á fin de que llegue á conocimiento de los interesados para su inmediata recomposición en todo lo restante del presente mes pasado el cual sin haberlo efectuado se llevará á efecto de oficio á costa de los interesados.

Palma 9 de Febrero de 1898.—El Alcalde, Losada.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el domingo 20 de los corrientes á las 12 del día en las oficinas de la Compañía.

El depósito previo de acciones deberá verificarse en la caja de la Sociedad los días 18 y 19 á las horas de despacho.

Palma 9 de Febrero de 1898.—El presidente Manuel Salas.—P. A. de la J. de G. Manuel Guasp, Secretario.

Vinicola Mallorquina

en liquidación

La Comisión liquidadora ha acordado el pago de un dividendo pasivo correspondiente á un diez por ciento del valor nominal de las acciones que podrán hacer efectivo los señores accionistas durante el presente mes de Febrero en las oficinas de la sociedad, Miramar, sin número,—entre los números 10 y 12,—todos los días laborables desde las diez de la mañana á la una de la tarde.

Palma 7 de Febrero de 1898.—Por A. de la C. L. El secretario, Gregorio Vicens.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:

El vapor correo *Ciudad de Mahón* que debía llegar ayer á este puerto procedente de Mahón, no lo ha efectuado hasta las cinco y cuarto de esta madrugada, por haber tenido que suspender anteaer su salida de aquel puerto, á causa del temporal que reinaba.

TELEGRAMAS

Suspensión.-Otras noticias

Madrid 9 á las 10'30 n.

El señor Daban decretará mañana la suspensión de todo procedimiento contra el general Weyler.

Por segunda vez se elevará al Senado el suplicatorio para procesarle.

Se asegura que en los presupuestos ordinarios para el próximo ejercicio se introducirán pocas novedades.

Afirmación.-El señor Romero

Madrid 9 á las 10'35 n.

El *Correo Español* afirma que han sido llamados al servicio activo los reclutas escadentes de marina, Jefes y hasta oficiales.

Dicese que el señor Romero Robledo celebrará un meeting en Badajoz y otro en Málaga

Conferencia.-El "Heraldo,"

Madrid 10 á las 12'30 m.

Han conferenciado los señores Amarelles y Correa hablando sobre la cuestión del pago de haberes por la Caja de Ultramar.

El *Heraldo* dice que la gravedad del conflicto, consiste, en que los oficiales destinados á Cuba no están dispuestos á embarcarse hasta que se les haya abonado las pagas de marcha.

Desde Londres

Madrid 10 á las 3'16 m.

Comunican de Londres que un despacho de Cayo Hueso que se ha recibido en aquella capital, dice que el torpedero *Cushing*, ha salido de dicho puerto para el de la Habana con provisiones para el acorazado *Maine*.

Una vez hecha la entrega de dichas provisiones regresará de nuevo á Cayo-Hueso.

Mencheta

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica Función para hoy jueves Estreno del juguete cómico en un acto,

Un matrimonio modelo

La zarzuela en un acto,

Los baturros

La zarzuela en un acto,

La viejecita

La zarzuela cómica en un acto,

El cabo primero

A las ocho en punto

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6:45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 8:45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4:45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5:15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7:12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6:40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

10

1860.—Llega la noticia de que la bandera española ondeaba entre los muros de Tetán.

JUEVES

40 | Santa Escolástica virgen y | 825 san Guillermo duque de Aquitania erm.

FEBRERO

11

1707.—Se acordó pagar satisfaciendo los gastos ocasionados por los 800 hombres que habia en M. para socorrer á la isla.

VIERNES

41 | Santos Lazaro obispo y Sa | 824 turnino pbro. mr.

CENTRO ADMINISTRATIVO

establecido en Madrid, bajo la dirección del Agente de Negocios DON JOSÉ MARÍA ALCALDE Abogado consulto, Don José Vignote y Vunderlich.—Procuradores: Don Felipe Garriz y León y Don José Arana y González Negocios á que se dedica este Centro

- 1.º Expedientes de pensiones de viudedad y erandad, tanto en el ramo de Guerra y Marina, como de los departamentos civiles, y cobro de sus atrasos. 2.º Expedientes sobre pago y devolución de cantidades ante la Dirección General de la Deuda y de la de Propiedades y Derechos del Estado y demás centros de Hacienda. 3.º ABONARES DE CUBA, PUERTO RICO Y FILIPINAS; se compran y gestionan su cobro. 4.º Subastas, tasaciones, contratos, etc., etc.—Se asiste á ellos en nombre y representación de los interesados. 5.º Redención de toda clase de censos y entrega de expedientes y documentos en las oficinas correspondientes. 6.º PRESTAMOS HIPOTECARIOS AMORTIZABLES; se facilitan desde CINCO MIL PESETAS en adelante sobre fincas rústicas y urbanas libres de todo gravamen. 7.º Saca de Reales títulos, cédulas, certificaciones de última voluntad y legalización de toda clase de documentos. 8.º Fianzas; se imponen y cancelan en los centros correspondientes. 9.º Representaciones de Ayuntamientos y toda clase de corporaciones. 10.º Cumplimiento y diligenciamiento de exhortos, tanto de la Península como de Ultramar. 11.º PATENTES DE INVENCION; marcas de fábrica, inscripciones en el Registro de la propiedad literaria, cobro de depósitos y sus intereses, ya sean en concepto de fianza, ya de láminas ó inscripciones. 12.º BOLSA; compra y venta de valores del Estado y Sociedades de crédito, cobro y negociación de cupones. 13.º Renovación ó cambio de cualquiera clase de valores y expedientes de extravío de los mismos. 14.º Cobro de letras, libranzas y pagarés. 15.º Representación y gestión de toda clase de asuntos, así en los tribunales ordinarios, como en los eclesiásticos y administrativos. Los soldados que perteneciendo al Ejército de Ultramar, mueren en activo servicio, tienen sus padres, esposas ó hijos, derecho al disfrute de una pensión vitalicia de 182 pesetas anuales si fallecen en acción de guerra, á consecuencia de heridas, fiebre amarilla ó vómito. Este Centro se encarga de poner á los interesados en posesión de sus pensiones. Se admiten suscripciones por anualidades, mediante el pago de una entidad convencional, de Diputaciones, Municipios y demás centros y corporaciones; fábricas, Sociedades, etc., etc. Esta suscripción les dá derecho á utilizar los servicios de esta casa durante el año, siendo de cuenta del mandante los gastos que puedan ocurrirse de papel sellado y otros conceptos en virtud de los cuales hayan de anticiparse sumas justificadas para el pago de derechos establecidos por las leyes vigentes. La actividad y merced, de antiguo probadas por este Centro en la tramitación de todos los negocios á su gestión encomendados, son la mas segura garantía para cuantas personas le honren con su confianza.

Agente exclusivo para Baleares: Don Gabriel Magraner-San Jaime 7-2.º

Se necesitan oficiales de zapatero que sepan su obligación en un taller de Bisballem. Para informes dirigirse á la calle de Truch de la misma villa, ofís del Centro.

Alquiler

Se alquila una tienda calle de la Unión, número 42. Informarán: calle de Mantaner, número 10, piso segundo.

Ocasión

Se desea traspasar un negocio de tejidos establecido en esta capital, en condiciones ventajosas. Para informes: Molineros, 20, 1.º



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le den entrecerje serio y repulsive, ó quitarse el impertante vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padré

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Obartara 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Mantaner. Inspector médico, don B. Munar.

5-VERI-5

NEUROSINE PRUNIER. FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO. 1.º NEUROSINE-JARABE, 2.º NEUROSINE-GRANULADA, 3.º NEUROSINE-OLEAS. Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares. Depósito general: CHASSAING y C.º, s.º, Victoria, París.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Febrero Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Ressit, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Colón», capitán Camps, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 29 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Camps, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 7 de Barcelona y el 12 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñal, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO PODEROSO COMO PERFUM AGRADABLE NO TIENE RIVAL. Microbicida por excelencia, preserva de los contagios epidémicos, como viruelas, erup, colera, fiebres, tífus, escarlatina, etc., etc. Destruye los microbios de que está impregnado el aire, y ahuyenta polillas, mosquitos, etc., etc. LOS MÉDICOS RECOMIENDAN SU USO, PARA PURIFICAR EL AIRE EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS. PÍDASE EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS. — Por mayor: Cebrián y C.º — Barcelona —

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad. Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es infansible y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bot. Ya por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.

ACADEMIA COMERCIAL bajo la dirección de Don José Ramonet y Riu. Clase superior por la mañana y por la noche.—Honorarios 5 pesetas al mes.—Plazas 31, 1.º

LATOS ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Fábrica de las más antiguas de España PIANOS-J. VIDAL. Los mejores y más perfeccionados modelos verticales y á cuerdas cruzadas, con marco completo de hierro bronceado. Garantizados por 10 años. Venta á plazos á 3 duros mensuales. FÁBRICA DE PIANOS—J. VIDAL—CALLE DE AMALIA, 38—BARCELONA